

RECEPCIÓN DE OFERTAS TÉCNICAS ESTÁ PREVISTA PARA EL 20 DE DICIEMBRE

Expectación en regantes por cumplimiento de plazos de la licitación de La Punilla

Esperan que el MOP cumpla el compromiso de respetar el cronograma. Preocupa que falta menos de un mes y aún no se publican las modificaciones al proyecto. MOP confirmó que publicarán la séptima circular aclaratoria en breve plazo.

ROBERTO FERNÁNDEZ RUIZ
 robertofernandez@ladiscusion.cl
 FOTOS: LA DISCUSIÓN

A menos de un mes de cumplirse el plazo para la recepción de ofertas técnicas en el proceso de licitación del proyecto embalse Nueva La Punilla, fijado para el 20 de diciembre, los regantes del río Ñuble y los parlamentarios de la Región esperan con expectativa que se cumpla el compromiso fijado por el Gobierno, de no volver a extender los plazos.

En octubre pasado, la ministra de Obras Públicas, Jessica López, ratificó a los regantes el cronograma propuesto por su cartera, luego de la sexta y más reciente postergación anunciada en la circular aclaratoria N° 6 de las bases de licitación, publicada el 2 de abril de 2024. En su aspecto medular, postergó la recepción de ofertas técnicas para el 20 de diciembre y la apertura de ofertas económicas, para el 21 de enero de 2025.

Junto con valorar la reunión con la Junta de Vigilancia del Río Ñuble, la secretaria de Estado indicó, en esa oportunidad, que, "confirmamos que el proceso de licitación está en pleno proceso para cumplir con la próxima

etapa que está establecida, que es recibir las ofertas, ojalá muchas y buenas, en el próximo mes de diciembre".

Esta declaración de la ministra, sumada a las múltiples gestiones en torno al proyecto que han desplegado los parlamentarios de la región, mantiene expectantes a los regantes del río Ñuble, dado que se espera una nueva circular aclaratoria que incorpore las modificaciones al proyecto definidas en virtud de la reevaluación emprendida por la actual administración.

El problema es que el tiempo sigue corriendo y no pocos actores advierten las implicancias negativas de introducir cambios a un proyecto a menos de un mes de la recepción de ofertas, dado que las empresas postulantes deben estimar sus costos y retornos para presentar una propuesta.

Junta de Vigilancia

"Nosotros, como Junta de Vigilancia, hemos hecho un esfuerzo enorme, durante muchos años, para que los sucesivos gobiernos asuman la responsabilidad que les cabe como mandantes del proyecto. Prueba de ello fue la última reunión con la ministra Jessica López, que fue bastante clara respecto a los plazos de esta etapa del proyecto", indicó Fernando Rueda, presidente de

la organización de regantes.

El timonel de la organización, que agrupa a cerca de 5.000 agricultores, añadió que "hemos contado con el respaldo de los parlamentarios y las asociaciones gremiales de Ñuble, además, de la enorme expectativa que existe en una región que necesita esta obra de manera imperiosa".

Así, de no mediar ningún imprevisto, el próximo 20 de diciembre se debieran conocer los oferentes que participarán en el proceso de licitación para la concesión del embalse Nueva La Punilla, obra que entregará seguridad de riego para cerca de 67.100 hectáreas de la zona de influencia del río Ñuble y cuya inversión se estima que superará los US\$ 600 millones.

Parlamentarios

A las voces de los regantes, se han sumado en las últimas horas parlamentarios de Ñuble, quienes también han realizado un llamado al gobierno, a cumplir los plazos comprometidos para el proyecto.

La diputada Sara Concha expuso que "el Embalse Nueva La Punilla es un proyecto fundamental para la región de Ñuble. Estamos expectantes de que este compromiso se cumpla, ya que este embalse no solo es vital para

Se estima que la inversión en la obra superará los US\$ 600 millones.



En la última reunión con la ministra Jessica López, fue bastante clara respecto a los plazos de esta etapa del proyecto"

FERNANDO RUEDA
 PDTE. JUNTA DE VIGILANCIA DEL RÍO ÑUBLE

el desarrollo agrícola, sino también para la seguridad hídrica de nuestra comunidad (...) Nosotros reafirmamos nuestro compromiso para empujar un proyecto que beneficiará enormemente a nuestra región".

Por su parte, el diputado Frank Sauerbaum, expresó que, "esperamos que el gobierno cumpla su palabra. La Junta de Vigilancia, los regantes y autoridades, hemos hecho un tremendo esfuerzo, son cien años de lucha por este proyecto y esperamos tener respuesta. Son 5.000 agricultores que se van a ver beneficiados, vamos a regar más de 60 mil hectáreas, que le van a cambiar el rostro a buena parte de la provincia de Punilla".

La diputada Marta Bravo, en tanto, sostuvo que "esperamos que esta vez sí se cumpla esta palabra, y por supuesto, brindarles todo mi apoyo, para que en esta crisis hídrica que estamos viviendo como región, se puedan, definitivamente, lograr los tan anhelados embalses para Ñuble".

El diputado Cristóbal Martínez, a su vez, dijo que "todos sabemos que la región de Ñuble tiene un potencial agrícola importante, pero no tenemos el insumo más importante que es el agua para que nuestros agricultores puedan regar sus campos y este proyecto lleva mucho tiempo esperando, así que estaremos atentos al 20 de diciembre, y que el gobierno cumpla su promesa".

Dirección de Concesiones

Desde la Dirección de Concesiones del MOP, entidad a cargo del proceso de licitación, informaron que la repartición "se encuentra elaborando la circular N° 7 de las bases de licitación. Actualmente, se está dando respuesta a las últimas observaciones de organismos públicos, para publicar esta circular en el más breve plazo".

